

Gaceta de Tenerife

DIARIO CATÓLICO - ORGANO DE LAS DERECHAS

Fundado el año 1910

SANTA CRUZ DE TENERIFE (CANARIAS) - MIERCOLES 4 DE MAYO DE 1932

Número 7.066

INICIATIVAS PLAUSIBLES

Para el acrecentamiento del turismo insular

Ya empiezan a tocarse los beneficios que han de desprenderse para Tenerife cuando sea un hecho la construcción del trozo de carretera que, atravesando Las Cañadas, llegará a la base del Teide. Lo que era de esperar que ocurriese tan pronto se pusiera en explotación esas admiradas maravillas turísticas de nuestra isla, para las que ha tenido tan autorizados e incondicionales encomios, el ilustre Dr. Carrasco Formiguera.

En favor del turismo nunca serán excesivas todas las insistencias para traer este tema al primer plano de las propagandas periodísticas. Pues si Tenerife tiene atractivos sobresalientes para que se desplace, cada vez en mayor número, los turistas mundiales, también es cierto que entre nosotros está completamente abandonado cuanto con dicho asunto se relaciona.

Al tratarse de organizar debidamente en esta isla la explotación turística era factor esencialísimo de esa empresa el facilitar la más cómoda y rápida comunicación con Las Cañadas y el Teide, ya que esos lugares constituyen excepcionales motivos de admiración para los que los visiten. De aquí la imperiosa necesidad de que cuanto antes se pueda empezar la construcción del trozo sexto de la carretera Orotava-Vilaflor, en la que Tenerife tiene puestas sus esperanzas de riqueza y de florecimiento.

En vías de realización ese magno proyecto insular—que es lamentable no se haya activado como demandaban los intereses generales de nuestro país—, ya empiezan a surgir las iniciativas para dar vitalidad al desarrollo de esa poderosísima atracción turística que pronto ofrecerá Tenerife. De una de esas ini-

ciativas han llegado hasta nosotros informes concretos, los que no vacilamos en calificar de algo que ha de despertar el estímulo insular para obras idénticas. Estamos aludiendo a la casa que trata de construir en Las Cañadas—cuando la carretera llegue a la base del Teide—un entusiasta y distinguido Centro de esta capital, en la que sus socios podrán encontrar todas las facilidades para el esparcimiento y la estancia en aquellos encantadores lugares.

Y tras de esa plausible iniciativa, vendrán otras y otras, hasta que aquellos lugares se conviertan en un núcleo de importantes atracciones para propios y extraños. El Teide y Las Cañadas están llamados a ser un evidente emporio de riqueza para nuestra isla así que la mencionada carretera pase a ser una hermosa realidad.

Cuando se logre esa preferentísima atracción turística, Tenerife necesita poner en ejecución otras múltiples realidades que hagan muy gratos entre nosotros lo estancia, de horas o de temporadas, de los huéspedes forasteros que nos honren con su visita. Atendiendo ciertamente a ese aspecto de las atracciones que al turismo universal debe ofrecer nuestra isla, se encamina el proyecto de construir un magnífico campo de golf en terrenos no muy distantes de esta capital, obra que correrá a cargo de una empresa formada por entusiastas hijos del país, a la que es preciso apoyen sin regateos el Cabildo Insular de Tenerife, en primer término, y las demás corporaciones y capitalista que de verdad se interesen por el engrandecimiento insular, y cuantos otros elementos están afectados por los beneficios del turismo.

Solemnidades conmemorativas

FESTIVIDAD DE LA SANTA CRUZ

Con toda solemnidad y gran concurrencia se celebró en la parroquia de Nuestra Señora de la Concepción

En la mañana de ayer tuvo lugar en la parroquia Matriz de Nuestra Señora de la Concepción, de esta capital, la fiesta de la Santa Cruz, en conmemoración solemne de la primera Misa que en esta isla de Nivaria se dijo al arribar a las playas de Añaza las aguerridas huestes del Adelantado Fernández de Lugo.

Fiesta evocadora, emocional e histórica para Santa Cruz de Tenerife, por las añoranzas que del pasado trae en "saudades" de creencias y de fe, nunca desmentidas, a través de las generaciones y de las mudanzas del tiempo. Fiesta de acendrado patriotismo inmemorial se viene celebrando ininterrumpidamente con toda la suntuosidad y esplendor del arraigado catolicismo de la antigua capital de Canarias.

Con satisfacción hemos de proclamar que la fiesta de ayer no desmereció ni en un ápice, a la de años anteriores, pues que, obstando faltar la asistencia oficial que nunca le faltó, resultó solemne, brillante y concurrida en extremo, hasta rebosar de fieles las amplias naves de aquel hermoso templo.

El templo artísticamente engalanado con flores y luces lucía las galas de las grandes solemnidades religiosas, sobre todo el Altar Mayor que era todo un alarde de exquisitez decorativa. A la derecha del Altar Mayor y en un bello trono de flores y tules se levantaba la Cruz de la Conquista, en su magnífica envoltura de plata repujada.

Antes de comenzar la Misa, tomó asiento en el Presbiterio el Ilustrísimo Obispo de Tenerife, Fray Albino González Menéndez Reigada.

A las diez en punto comenzó la solemne Misa con vestuarios, oficiando el coadjutor de aquella parroquia, D. Juan Negrín Viña; haciendo de diácono, don José García Valle, teniente Vicario Castrense; y de

subdiácono, don Antonio Fumero Osorio, capellán de las dominicas.

Un magnífico coro, dirigido por el reputado maestro don Rafael Marrero, con acompañamiento de una numerosa orquesta cantó la Misa Pontifical del maestro Perossi, con toda afinación y gusto.

Después del Evangelio ocupó la cátedra sagrada nuestro amadísimo Prelado Fray Albino, que pronunció uno de sus acostumbrados discursos con la grandilocuencia que le caracteriza.

Con un bello decir, pleno de grandes recursos oratorios, evocó los dos aspectos que en ese día se conmemoran: el aspecto religioso-litúrgico de la invención de la Santa Cruz y el aspecto religioso-patriótico de la primera Misa que en Santa Cruz de Tenerife se dijo al incorporarse esta isla a España.

Tuvo períodos felices y emocionales al hacer acretadas disquisiciones sobre lo que es y significa la sagrada enseña de la Cruz por la humanidad entera y para la verdadera compenetración de Tenerife con la madre España, ya que cuando los conquistadores arribaron a sus playas trajeron como divisa de la Cruz con cuyo signo se venera siempre.

Tan suntuosa Misa—a la que asistieron las Hermandades del Santísimo y del Carmen—terminó con la Bendición dada por Su Ilustrísima.

Según hemos anunciado, durante las tardes de hoy y mañana, continuarán los solemnes actos del Triduo a la Santa Cruz, ocupando la cátedra sagrada el insigne Prelado diocesano Fray Albino González Menéndez Reigada.

Dichos actos religiosos darán comienzo a las seis de la tarde, terminando los de mañana con la procesión de la Cruz de la Conquista por el interior del templo.

A LA OPINION PUBLICA

Interioridades del boicot declarado a la Fábrica del Sr. Franquet

El Sindicato de Obreros Tabaqueros de Ambos Sexos me ha declarado el boicot. Creo firmemente hasta ahora, que la mayoría de las personas que forman el dicho Sindicato no tienen interés en perjudicarme y que cuanto haga en mi contra solo es debido a la enemistad personal de uno de sus dirigentes, que lleva sus enconos a causar perjuicios a quien no ha hecho más que trabajar durante toda su vida y a las mismas personas que están bajo su dirección, olvidando que están bajo su dirección, olvidando las mejores relaciones entre patronos y obreros. La cuestión suscitada pudo resolverse en el terreno privado; pero el Sindicato lo ha llevado al público y me veo precisado a dar las siguientes ex-

Por dificultades ajenas a nuestra voluntad nos vemos obligados a publicar solamente cuatro páginas, esperando que nuestros lectores nos sabrán perdonar.

plicaciones, convencido de que la razón está de mi parte. El público juzgará. Todo lo que relataré a continuación ha sucedido entre los últimos días de Marzo y los de Abril que acaba de terminar.

A mediados de Marzo, veintidós operarios de mi fábrica se marcharon a trabajar al taller denominado *El Colectivo*, sin que mediara por mi parte ninguna insinuación a ese respecto. Libres gran para trabajar donde mejor les conviniese y en cierto modo me alegraba, porque así no me vería yo obligado a disminuir ni a hacer más pequeñas las tareas del resto, ya que el negocio, desgraciadamente para todos, no permitía exceso de operarios.

Pero en Abril, sin que recuerde la fecha exacta, se presenta en mi fábrica un señor, diciéndose empleado de *El Colectivo*, al que acompañaban algunas ex operarios de mi fábrica, diciéndome que debía seguidamente trabajar a las mismas.

Naturalmente me negué, haciendo pre-

(Continúa en la página 4)

¡No me vengas con coplas!

Vanguardismo

*El retrato del Mikado
un japonés ha pintado
con su joven sangre roja,
y me causa gran congoja
que no haya algún español
que imite al Hijo del Sol,
y que pinte a la acuarela
según esta nueva escuela.*

*Aprendan, pues, nuestros artistas,
que copien los vanguardistas.*

*Demos todos por el Arte
de nuestra sangre una parte,
y con una vena rota
destilemos, gota a gota,
pintura para pintar
y tinta para firmar.*

*Y estas palabras extrañas,
en una Puesta de Sol,
hemos de ver cualquier día:
"Con sangre de mis entrañas,
pinté sólo el arrebol.
Morí seco, en la porfia".*

ENE.

FARMACIA DE GUARDIA

Hoy, miércoles, día 4 del actual mes, en esta capital estará de guardia, por la noche, la Farmacia de don José Álvarez Castro, instalada en la calle de la Noria.

Una inauguración

El puente mayor del Mundo

Se ha verificado, con gran solemnidad, la inauguración del puente de Sydney, el mayor del Mundo, que ha costado nueve millones de libras.

El puente es un alarde de la ingeniería moderna.

Con motivo de la inauguración se han celebrado grandes festejos y un desfile militar.

Los próximos conciertos

Fleta volverá a actuar en Canarias

Leemos en nuestro colega *La Crónica*, de Las Palmas, en su número del 28 del pasado mes de Abril:

"Según se nos dice, en los días 11 y 15 de Junio el eminente tenor español Fleta se propone dar dos conciertos en nuestro teatro Pérez Galdós.

Mucho celebramos poder tener nueva oportunidad de escuchar en nuestro teatro a un cantante que tantos recuerdos dejó en su *tournee* anterior".

También nuestro colega *Diario de Las Palmas* dice lo siguiente, al dar cuenta de esos próximos conciertos del eminente tenor Miguel Fleta:

"Celebramos la noticia por el interés que tiene la vuelta del gran cantante, cuyo paso por el Pérez Galdós, hace años, dejó grato recuerdo".

SERVICIO TELEGRÁFICO

Información Nacional y Extranjera

(AGENCIA PRENSA ASOCIADA)

Los conflictos sociales en la Península

Referencia oficial de los sucesos de Sevilla

Madrid 3 2'15.—Según manifestó el ministro de la Gobernación a los representantes de la Prensa, en Sevilla se desarrollaron hoy algunos incidentes

Parece que a la una de la tarde, un grupo de obreros tiroteó a otro perteneciente a una fábrica de conservas.

Agregó que en el barrio de la Trinidad resultó herido el soldado Antonio López, que iba en un carro dedicado a la distribución del rancho.

También se desarrollaron otros tiroteos en diferentes calles.

En la carretera de Carmona un grupo de alborotadores intentó volcar un tranvía, acudiendo la fuerza pública para evitarlo, resultando un herido.

También en la línea de Camas se originó otro tiroteo con la fuerza, resultando un herido.

Los tranvías circularon custodiados por fuerzas de la Guardia civil. Dijo por último que se había clausurado el Centro comunista.

Los sucesos de Sevilla, según noticias particulares

Las noticias particulares que se reciben de Sevilla, dan otra versión con respecto a los sucesos desarrollados hoy en la referida capital.

Dicen que un camión dedicado a repartir el rancho entre los centinelas que vigilaban las azoteas, se paró frente al convento de la Trinidad.

Los soldados descendieron de sus puestos para almorzar, pero en el momento de sentarse se les hizo una descarga cerrada desde una de las esquinas.

Los soldados tomaron las almas del camión, disparando contra los agresores, pero sin resultado.

Resultaron algunos soldados heridos de gravedad.

También dicen que se sucedieron más de seis tiroteos.

Los sucesos de Córdoba

De Córdoba se reciben noticias comunicando que después de los sucesos desarrollados ayer ingresaron en la Casa de Socorro para ser curados, hasta ocho heridos, todos de carácter grave.

Agregan que se practicaron más de 30 detenciones.

El gobernador civil ha impuesto una multa de mil pesetas al diputado señor García Hidalgo, por colocar en la Redacción de un periódico local una cartelera atacando la actuación de dicha autoridad, por prohibir la manifestación anunciada para hoy.

También dicen que ha fallecido en el Hospital Rafael León, que resultó herido con motivo de los sucesos de ayer.

Expresan que los comunistas han publicado un manifiesto declarando la huelga por 48 horas, lo cual se llevó a cabo en varios sitios.

Detención de un alcalde

En el pueblo de Montorro, de Córdoba, se detuvo al alcalde y a varios concejales, quienes figurando a la cabeza de una manifestación vitorearon al comunismo.

El señor Albornoz y varios diputados, apedreados

De Soria manifiestan que al regresar del mitin radical socialista celebrado en Agreda, el ministro de Justicia, señor Albornoz, acompañado de varios diputados, se detuvo el ómnibus en que viajaban en el pueblo de Matalebreros.

Los viajeros descendieron del vehículo, presenciando un baile que se celebraba en la plaza del referido pueblo.

Como se les ocurriera dar vivas a la República, los elementos que se hallaban congregados en la plaza les contestaron con vivas a la Monarquía, lo cual dió lugar a que se produjera una verdadera confusión.

El señor Albornoz y sus acompañantes ocuparon de nuevo el ómnibus, pero en el momento de emprender la marcha fueron apedreados, sin que el hecho tuviera consecuencias.

Motín en un pueblo de Zaragoza

De Zaragoza se reciben noticias a última hora dando cuenta de que en el pueblo de Orzayo se originó un motín, resultando un muerto y un herido.

Se ignoran las causas del suceso.

Concejal detenido

Según manifiestan de Málaga, el gobernador civil ordenó el ingreso en la cárcel del concejal comunista que fué detenido hoy, por figurar al frente de un grupo de alborotadores.

Empresas multadas

De Valencia expresan que el gobernador civil ha impuesto multas a los dueños de cafés y empresas de cines y otros espectáculos, que no abrieron en el día de ayer.

Huelga comunista en Oviedo

Dicen de Oviedo que los elementos comunistas declararon la huelga por 24 horas.

Agregan que en Mieres entraron al trabajo la mitad de los obreros.

En Felguera se trabajó en todas las fábricas.

También comunican que en Arba se registraron varias coacciones, interviniendo la Benemérita, que disolvió a los alborotadores.

Explosión de un cartucho

Según dan cuenta de Gijón hizo explosión un cartucho de dinamita, colocado en un tranvía, cuando éste circulaba por la calle de Méndez Valdes.

A consecuencia de la explosión se rompieron los cristales del tranvía, originándose una gran alarma entre el público.

Agregan que no ocurrieron desgracias.

La situación en Bilbao

Comunican de Bilbao que a pesar de haberse anunciado la huelga comunista, se registraron escasos incidentes.

El gobernador civil adoptó medi-

Comunidad Canuto. Inauguración de subasta de participaciones

El domingo 8 de Mayo, a las dos y media de su tarde, tendrá lugar ante la Junta de Gobierno de esta Comunidad, en los altos del Ayuntamiento, la subasta de las participaciones números 39, 45, 65, 67, y 88 por el hilo de su descubierto más los gastos originados, advirtiéndose que las Acciones que se subasten tienen que ser abonadas en el momento de la adjudicación.

Icod, 27 de Abril de 1932.—El presidente, ANTONIO GARCIA EXPOSITO.—El secretario, GERVASIO AFONSO Y CORVO.

das de precaución en la zona fabril. Añaden que en Ortuella fué cortada la línea telefónica.

En Somorrostro y Baracaldo, se practicaron varias detenciones por ejercer coacción.

Disturbios en Zamora con motivo de celebrarse un mitin socialista

De Zamora dan cuenta del mitin socialista celebrado en Fuente Roja, con motivo de la Fiesta del Trabajo.

Intervinieron varios oradores, que hablaron desde uno de los balcones del Ayuntamiento.

Durante el acto, desde una casa cercana, en la cual se hallaba instalado un salón de baile, varios individuos pertenecientes al partido agrario, comenzaron a tocar con un organillo de manubrio.

El público que asistía al mitin penetró en el referido salón, originándose una colisión entre ambos bandos, oyéndose algún disparo.

Resultó herido grave un socialista llamado Juan Páino.

Como presunto autor fué detenido Julián Vaquero, en cuyo domicilio se practicó un registro, ocupándosele una pistola.

Añaden que la Benemérita intervino en el incidente, disolviendo los grupos.

Alborotos en Granada

Según comunican de Granada, en la Plaza de Toros se celebró un mitin organizado por los socialistas, figurando 48 banderas de diferentes sociedades obreras.

Presidió el acto el ministro de Instrucción Pública, señor Ríos, quien después de tomar parte varios oradores, resumió el acto.

Dijo que a los socialistas se les ataca por que están en pleno triunfo, asegurando que vencerán definitivamente.

Atacó a los dirigentes de los obreros que plantean esas huelgas ruinosas.

En este momento desde el tendido se habló de enchufes, produciéndose con este motivo algunos incidentes.

El ministro dijo que lo de los enchufes es una infamia que se ha atribuido a los socialistas, por reclamar la educación del pueblo en el respeto a la ley.

En el tendido se suceden los alborotos, menudeando los palos y bofetadas.

Agregan que terminado el acto se trasladó el alcalde en automóvil, velozmente, al Hotel Granvía.

Manifiestan por un último que un numeroso grupo de anarquistas portaba una bandera roja, interviniendo la Policía, que se apoderó de ella.

Añaden que sonaron varios disparos cuya procedencia se ignoraba.

Los guardias de Asalto interviniéron, disolviendo los grupos a porrazos.

La agresión a la Benemérita en Boinillo.—Insultos a dicha fuerza

Llegan nuevas noticias de Albacete dando más detalles de la agresión de que fué objeto una pareja de la Guardia civil, a consecuencia de la cual resultó muerto un guardia y herido grave el sargento que lo acompañaba.

Expresan que después de la agresión, un individuo llamado Heri-

ROYAL VICTORIA

CALLE DE LA ROSA

TELEFONO 4-6-4

Programa para hoy Miércoles 4 de Mayo

A las 6'45 y a las 10

NOTICIARIO PARAMOUNT y el Film Paramount totalmente dialogado en español por Ramón Pereda y Rosita Moreno

“EL DIOS DEL MAR”

Las escenas de gran emoción en el fondo de los mares, como la vida azarosa de los protagonistas y la novela de amor que forma el hilo sentimental de la trama se unen y entrelazan para obtener una realización de aquellas que el espectador jamás olvida.

NOTA.—Los encargos de localidades solo se reservarán hasta las 6 y las 9, para las secciones de tarde y noche, respectivamente. Las de los abonados se reservarán hasta la hora de empezar el espectáculo.

OTRA.—Esta Empresa no le ha concedido butacas de favor al periódico “El Día”.

Compañía Chargeurs Reunis

El hermoso vapor francés de 9.000 toneladas y dos hélices

“AMERIQUE”

llegará a este puerto el día 5 del corriente mes, de paso para Dakar, Conakry y demás puertos franceses de la Costa Occidental de Africa y Congo Belga (Matadi).

Para informes: HARDISSON HERMANOS, Villalba Hervás núm. 5.

berto Otaño, provisto de una navaja de grandes dimensiones, se situó frente al cuartel de la Benemérita, insultando y desafiando a los guardias.

Desde el interior del cuartel sonó un disparo de fusil, que mató al referido individuo.

Añaden que con motivo de la agresión han sido detenidos cinco mujeres y 30 hombres.

Tiroteos en Sevilla

De Sevilla llegan informes expresando que con motivo de la huelga no circulan taxis ni tranvías, viéndose solamente algunos coches particulares.

Añaden que en la calle de la Feria fué tiroteado un tranvía, resultando heridos Pedro López Vargas, de 14 años; María Casa, de 40 años y José Escuder, de 21.

Todos estos heridos lo fueron de bala de pistola.

También dicen que en el barrio de Fontanal y frente a la puerta de una fábrica se entabló un tiroteo con la fuerza.

Resultaron heridos, muy grave, José Fernández Castillo, de 20 años; Miguel Rodríguez, de 18 años, grave, y el niño Antonio Espino, leve.

Manifestación que fracasa

De Jerez de los Caballeros dan cuenta de haberse celebrado la Fiesta del 1 de Mayo, con una manifestación organizada por la Casa del Pueblo.

Agregan que escasamente asistieron 20 obreros, debiéndose el fracaso a defectos de organización.

En el pueblo de Salvaleón se provoca a la Benemérita. Resultan varios muertos y heridos

En el pueblo de Salvaleón se celebraron varias jiras campestres con motivo del 1 de Mayo, presidiendo el alcalde de la localidad.

Al regreso de las jiras los asistentes irrumpieron en el pueblo dando gritos subversivos.

Después se dirigieron al domicilio del alcalde, dándole una serenata.

Añaden que luego se situaron ante el cuartel de la Guardia civil, cantando coplas depresivas para dicho Instituto.

El jefe del puesto indicó a los grupos que se disolvieran, siendo entonces agredidos los guardias con varios disparos.

La fuerza en vista de ello hizo una descarga cerrada, resultando tres muertos y tres heridos.

Expresan por último que a consecuencia de estos sucesos se concentraron las fuerzas de los pueblos limítrofes.

También acudió el juez de Instrucción del partido.

Ha sido detenido el alcalde, así como un propagandista de Badajoz, llamado Nicolás de Pablo, quienes fueron conducidos a la capital.

El general Cabanellas marcha a Albacete

Madrid 3 17'25.—El director de la Benemérita, general Cabanellas, ha marchado con dirección a Albacete, con objeto de asistir al entierro del guardia asesinado con motivo de los sucesos de Bonillo.

Entierro del guardia civil asesinado

Llegan nuevas noticias de Albacete comunicando que esta mañana se verificó el entierro del guardia civil Basilio Manrique, asesinado en Bonillo.

Añaden que el acto constituyó una verdadera manifestación de duelo, asistiendo numerosa concurrencia.

Presidían el general Cabanellas, el gobernador civil y otras autoridades.

También asistieron numerosos jefes y oficiales.

Del Gobierno

Discurso del señor Azaña en el banquete a los periodistas extranjeros

Madrid 3 2'15.—El presidente del Consejo, señor Azaña, asistió hoy al banquete organizado en honor de la Asociación de la Prensa Extranjera.

Con tal motivo pronunció un discurso el presidente del Consejo, mostrándose optimista con respecto al destino y régimen de España.

Rogó a los representantes de la Prensa extranjera que hicieran saber en sus respectivas naciones, que la República ha venido a hacer de España un país nuevo.

Añadió que el pueblo está fuertemente adherido a la obra que realiza.

Manifestó que no se ha acercado a la Prensa pidiendo un elogio, porque el Gobierno debe vivir con sus propios medios.

Tranquilidad en provincias

El ministro de la Gobernación, señor Casarés Quiroga, al recibir a última hora de la tarde a los periodistas, manifestó que según las noticias recibidas reinaba tranquilidad en Barcelona, Bilbao, Zaragoza, Valencia y otras provincias.

Una comisión del Círculo de Bellas Artes visita al Presidente de la República

Madrid 3 17'15.—El jefe del Estado, señor Alcalá Zamora, recibió hoy en audiencia especial a una comisión del Círculo de Bellas Artes, de Madrid.

Los comisionados agradecieron al señor Alcalá Zamora la invitación para asistir al baile de gala, últimamente celebrado en Palacio.

Además le hicieron entrega de una cartera con cierta cantidad en metálico, para que el Presidente instituya cuatro cartillas de la Caja de Ahorros, a favor de los huérfanos de escritores y artistas.

El señor Alcalá Zamora prometió a los comisionados aumentar la cantidad que le entregaron.

Nuevos gobernadores civiles

En el Consejo de ministros celebrado hoy se aprobó la siguiente combinación de gobernadores civiles.

Para el mando de la provincia de Jaén se nombra a don Gerardo Centanas Portela; para la de Cáceres, a don Luis Peña Novo, y para la de Cádiz a don Joaquín García Labella.

Referencia de lo tratado en Consejo

Según la nota oficiosa facilitada a la Prensa con la referencia de lo tratado en el Consejo celebrado hoy, se autorizó al ministro de Marina para presentar a las Cortes un proyecto.

Se aprobó un expediente concediendo la pensión de contralmirante a don Salvador Poch.

También se aprobó una disposición restableciendo la Comandancia de Marina de Ibiza.

Se aprobó la concesión del empleo de contralmirante honorario a

Comunidades de Explotación de Aguas "San Morondón"

Se convoca a los señores partícipes de esta Comunidad para celebrar Junta general extraordinaria el día 8 de Mayo de 1932 y hora de las dos y media de la tarde en el salón escuela, con objeto de tratar de los asuntos siguientes:

1.—Aclaraciones al informe de la Comisión revisora de cuentas de 1931 y aprobación, si procede.

2.—Propuesta de la Directiva sobre reforma de los acueductos.

San Juan de la Rambla 1 de Mayo de 1932.—El presidente, D. M. DE LA PENA.—El secretario, M. DIAZ-LIÑOS.

varios capitanes de navío en situación de reserva y retirados.

El Consejo aprobó un proyecto sobre revisión de los fallos de los Tribunales de honor en la Armada.

En cuanto al Ministerio de Hacienda se aprobó una disposición, por la cual se rebaja el cincuenta por ciento de los tipos de imposición de la contribución industrial a las empresas teatrales.

Con respecto al Ministerio de Agricultura, se acordó nombrar director general de Ganadería a don Francisco Saval.

Se confirma en la Dirección de Minas al señor Gordón Ordax.

Cementarios de la Prensa de Madrid

"La Nación"

Madrid 3 2'25.—Dice que la fecha de 1 de Mayo se recordará este año como el de máximo atropello de los derechos españoles.

"El Siglo Futuro"

Señala el contraste que existe con otros Gobiernos que amparaban la manifestación socialista del 1 de Mayo, en relación a este que la ha prohibido.

"La Epoca"

Dicen que los conservadores siempre apoyaron las reivindicaciones obreras, pero que no pueden aceptar y tienen que oponerse a esa fiesta de obrerismo revolucionario en forma organizada.

"El Debate"

Madrid 3 17'15.—Protesta de la reforma atropellada en que se está legislando con motivo de la presentación en la presente semana de los proyectos ley, agrarie y el Estatuto Catalán.

Dice que estará frente a las aspiraciones del nacionalismo catalán, no para entablar una guerra civil, sino para preparar los espíritus.

"El Sol"

Se ocupa de las últimas elecciones celebradas en Francia, diciendo que según el resultado del escrutinio, parece que se refleja la voluntad del pueblo en el sentido de que se acometa una labor sincera de conciliación internacional.

"El Liberal"

Califica la jira al campo celebrada con motivo de la Fiesta de 1 de Mayo, como la alegría del pueblo.

A B C"

Inserta un artículo del que es autor el señor Salaverría, en el cual comenta la opinión que merecemos ante otros países.

Opina que los extranjeros nos estiman menos que antes, aludiendo principalmente a Francia, después de instaurarse la República de Trabajadores.

"Ahora"

Hace alusión a la Fiesta del Trabajo, censurando que haya habido molestias injustificadas, faltando el ambiente de paz que se observaba al celebrarse en anteriores años.

Agrega que dicha fiesta lleva camino de convertirse en un ambiente de hostilidad entre clases.

Varias noticias

En la Universidad de Valencia se celebra la Fiesta del Trabajo

Madrid 3 2'15.—De Valencia expresan que los estudiantes de Medicina lograron celebrar la Fiesta del Trabajo universitario.

En el patio de la Universidad celebraron una fiesta, con petardos y tracas.

Las bases de trabajo de campo firmadas en Sevilla

Manifiestan de Sevilla que se han

"Dalen"

ES UN

CEMENTO

QUE OFRECE

RECOMIENDA

Y GARANTIZA

Cristóbal Beutell

DEPARTAMENTO
MATERIALES
DE
CONSTRUCCION

firmado las bases de trabajo para la siega.

Añaden que se han celebrado 29 sesiones, interviniendo 22 delegados obreros, 40 patronales, tres funcionarios y tres ingenieros.

También dicen que dichas bases abarcan las operaciones de siembra, trilla a mano y a máquina.

Las máquinas funcionarán sin limitación en las fincas si sus dueños las quieren utilizar, pero no pudiendo alquilarlas para otros agricultores.

También se discutió lo referente al cultivo del maíz, algodón y tabaco, así como de la siega de habas y garbanzos.

En aquellos aspectos en que no haya acuerdo, los componentes de la Junta dictarán un laudo.

Se garantiza que los patronos y obreros darán el rendimiento acostumbrado, pero donde no se cumpla tendrá derecho el patrono a denunciar el laudo.

La Asamblea de Ayuntamientos castellanos

Madrid 3 2'25.—De Palencia se reciben noticias expresando que en el Ayuntamiento se reunieron las Cámaras Patronal, de Comercio, de la Propiedad Urbana y Agrícola, así como representantes de las fuerzas vivas, de los partidos políticos y de la Prensa.

La reunión tenía por objeto tratar de la iniciativa del alcalde, de celebrar una Asamblea Regional, en la que intervendrán los Ayuntamientos castellanos, acordándose las instrucciones que hayan de darse a los diputados de las Constituyentes ante la próxima discusión del Estatuto Catalán.

Habló el alcalde, manifestando que la Asamblea no se dirige contra Cataluña, sino contra las exageraciones del Estatuto.

Se nombró una ponencia encargada de estudiar el Estatuto, para que señale los perjuicios en cuanto a la economía y unidad de la Patria, para someterse dicho informe a la Asamblea.

Esta se celebrará el día 8 del actual.

La fiesta de los tradicionalistas en Madrid

Madrid 3 17'15.—En la parroquia de San Jerónimo, de Madrid, se celebraron hoy las fiestas organizadas por los elementos tradicionalistas, asistiendo numerosa concurrencia.

Se celebró una solemne función religiosa, durante cuyo acto pronunció una notabilísima oración sagrada el Magistral de la Catedral de Madrid, Dr. Camarasa.

El armisticio chino-japonés

Llegan despachos de Shangai co-

municando que el armisticio chino-japonés se rubricará mañana, para ser firmado oficialmente el jueves.

Dos buques japoneses chocan y se hunden

De Dairen se reciben despachos comunicando que a causa de la niebla espesa, chocaron dos navíos japoneses.

Uno de ellos se hundió rápidamente, salvándose su tripulación.

Posteriores noticias comunican que también se hundió el otro buque, ignorándose la suerte de su tripulación.

Las fuentes de La Granja

Se ha acordado que el día 8 del actual corran las fuentes de La Granja, en vista de las dificultades surgidas para que funcionaran el día 1 de Mayo.

De Cataluña

En Barcelona los obreros entran al trabajo

Madrid 2 18'30.—De Barcelona comunican que a pesar de las grandes precauciones adoptadas, entraron todos los obreros al trabajo.

Agregan que han circulado los tranvías y autobuses, agregando que las fuerzas se retiraron de prestar el servicio de vigilancia.

Detenidos puestos en libertad

También comunican de Barcelona que a media mañana fueron puestos en libertad 4 detenidos del Círculo Federal.

Añaden que el gobernador civil ha manifestado que serán puestos en libertad los demás detenidos, pero que se les impondrán multas.

El estado de las huelgas

Las anteriores noticias recibidas de Barcelona dan cuenta de haberse reintegrado al trabajo los obreros de la fábrica de pastas de sopa, de Galella.

También han reanudado sus faenas los recolectores de patatas.

La huelga del puerto de Barcelona ha quedado solucionada, como consecuencia del acuerdo tomado por los obreros de U. G. T. y de la Confederación.

Detención de unos atracadores

Madrid 3 17'15.—De Barcelona dan cuenta de haber sido detenidos José Hernández y Basilio Hernández, como presuntos autores del atraco al habilitado de clases pasivas.

Agregan que los testigos que han declarado reconocieron en Basilio al individuo que vestía el uniforme de guardia de Seguridad.

También fué reconocido José Hernández como uno de los atracadores que penetró en la casa del habilitado.

Los detenidos negaron su participación en el hecho.

La Policía sigue la pista de los demás atracadores, esperando poder detenerlos en breve.

El crimen de Badalona

También expresan de Barcelona que el juez que entiende en el esclarecimiento del crimen de Badalona, ha ordenado que el cadáver de la alemana Emmy Luger, sea trasladada al cementerio de la referida localidad para darle sepultura definitiva.

Ultima hora

El proyecto de Guerra

Madrid 4 2'15.—En la sesión de esta tarde en el Congreso leyó el jefe del Gobierno el anunciado proyecto de Guerra.

Según éste los alumnos de Infantería, Caballería e Ingenieros se reclutarán entre paisanos de 18 a 22

años, que estén en posesión del título de Bachiller y de determinadas asignaturas de Facultad Universitaria.

También se reclutarán por medio de suboficiales que se sometan a las mismas pruebas y de suboficiales por riguroso orden de antigüedad, mediante pruebas que se señalarán.

El ingreso en el Cuerpo de aviación militar se hará mediante disposiciones especiales, siendo admitidos en las Academias de Artillería, Caballería, Infantería e Ingenieros.

También ingresarán en dicho Cuerpo los paisanos que prestaran servicio militar durante seis meses en los Cuerpos activos de cada Arma.

Los suboficiales cursarán un plan de cuatro semestres y cuando haciendan cursarán dos semestres más y aprobados los cuales ascenderán a alférez.

Las oposiciones para el ingreso en Estado Mayor se realizarán periódicamente entre jefes y capitanes de las distintas Armas.

El Cuerpo de Intendencia reclutará su personal entre subalternos mediante una oposición.

Los médicos que sean admitidos en el Ejército seguirán un curso en la Academia de Sanidad Militar y luego seguirán un período de práctica en los distintos Cuerpos armados.

El servicio de Justicia Militar no tendrá asimilación ni categoría en el Ejército.

Su personal se reclutará entre licenciados en Derecho, quedando el Cuerpo Jurídico Militar a extinguir.

El Cuerpo de Intervención Militar se reclutará sin asimilación ni categoría entre licenciados en Derecho y profesores mercantiles.

También este Cuerpo queda a extinguir.

El servicio de tren se nutrirá de oficiales con personal del Cuerpo de suboficiales mediante ingreso y un curso en la Academia de Artillería e Ingenieros, por una sola vez.

Para la reorganización de los servicios de jefes y capitanes se constituirá con jefes y oficiales de Sanidad no facultativos, con jefes y capitanes del Cuerpo de Intendencia y con jefes y capitanes, si lo solicitan, que tengan excedencia en dichos empleos.

El ascenso de los jefes y oficiales del Ejército será por rigurosa antigüedad, según las condiciones de actitud señaladas en la ley, que son para capitanes: cinco años de oficial en Cuerpo activo y haber mandado escuadrón, compañía o batería durante seis meses y no tener nota desfavorable.

Para comandante, haber mandado durante tres años compañía, escuadrón o batería y sin tener nota desfavorable, así como seguir un curso de nueve meses en las escuelas de tiro para la aplicación del Arma correspondiente.

Para tenientes coroneles y coroneles, haber prestado servicio durante tres años en Cuerpo activo, sin contar con nota desfavorable.

Los brigadieres ascenderán por elección entre los coroneles que figuren en el primer tercio de su escala respectiva y estén declarados aptos para el ascenso.

La declaración de esta aptitud requiere seguir un curso de un año en el Centro de estudios militares superiores, al que sólo asistirán los coroneles que mandaron Cuerpo activo durante dos años.

Finalizado el curso, los no clasificados no podrán mandar Cuerpo activo ni ascender al empleo inmediato.

Los coroneles que tengan aprobado el curso de aptitud y estén cla-

sificados en la fecha de promulgación de esta ley, podrán ser promovidos al empleo inmediato sin necesidad de asistir al curso señalado.

El ascenso a general de división se hará por elección entre los brigadieres que lleven dos años en activo.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del día 3 de Mayo

Libras	máximo	46'50
Franco	máximo	50'10
Liras		65'60
Franco suizo		247'20
Belgas		178'10
Dólares		12'73
Marcos		3'02
Florines		5'15
4 por ciento interior		62'50
" " exterior		74'50
" " amortizable		74'00
5 " " " " " " " " " " " "		85'90

ACCIONES

Banco de España	510
Banco Español de Crédito	225
Banco Español del Río de la Plata	094
Compañía Arrendataria de tabacos	180
Ferrocarriles-Madrid-Zaragoza-Alicante	168

AUTOMOVIL. Se vende uno del servicio particular, marca F. N., en perfecto estado de conservación y funcionamiento. Precio ventajoso, incluyendo un surtido de repuestos para el mismo. Diríjase a esta imprenta.

Contra las molestias reumáticas, gotosas y neurálgicas se emplea con gran eficacia el radiador **OSRAM-VITALUX**, que produce una aminación rápida de estas dolencias. Por los efectos antiartríticos de su radiación ultravioleta se recomienda también su empleo en las habitaciones de los niños débiles, anémicos o escrofulosos, sobre cuyo estado general influye favorablemente por su acción bioquímica en el cambio celular y estímulo de las defensas de la sangre. De venta en la Exposición de la **CASA SIEMENS**, Doctor Comenge, 25.

A la opinión pública

(Viene de la página primera)

senté que tenía en depósito más de medio millón de puros; que hace nueve meses vi disminuido el consumo de mi fábrica en cincuenta mil puros mensuales de los que se elaboran para la Arrendataria y que a pesar de ello ni una sola operaria salió de mi fábrica.

En el mismo mes el señor gobernador civil me llamó a su despacho, a presencia de don Sixto Concepción, que es el presidente del Sindicato aludido, asistiendo también el del Sindicato de Fabricantes de Tabacos de Tenerife. Se habló de la cuestión y para resolver el conflicto, en junta general celebrada por el último Sindicato nombrado, en vista de las razones que yo expuse, se acordó repartir las doce operarias que estaban sin trabajo entre varias fábricas y nos pareció que el asunto estaba bien zanjado.

Nos equivocamos, porque con posterioridad recibí un oficio del señor Concepción diciéndome que consideraba que yo me comprometía a recoger las diez restantes operarias, pero como dos de ellas se negaban a ir a mi fábrica "solamente le corresponden las ocho que indicamos a continuación y dos despalladoras".

Tuvo que negarme a esa pretensión porque subsistían las razones anteriores y además porque de acceder a ella vería como las restantes trabajadoras de mi fábrica sólo obtendrían a la semana diez pesetas aproximadamente, mientras las otras ganan cuatro veces más.

Otro oficio de don Sixto Concepción, anunciándome el boicot a mi fábrica y

a los productos de ella, si en el término de 24 horas no daba ocupación a las citadas operarias. No quería yo causar perjuicios a las trabajadoras, que ninguna culpa tienen de las malas direcciones, e inmediatamente me entrevisté con varios fabricantes y conseguí de don Angel Carrillo que les diera trabajo, a condición de que no se mermara la tarea de las operarias fijas en dicho taller.

Busqué al señor Concepción para darle cuenta de este feliz resultado; no tuve la fortuna de encontrarlo, pero sí la tuvo el fabricante señor García Hernández, quien después de hablar con el señor Concepción me visitó para decirme que éste se mostraba conforme con enviar las operarias sin trabajo a la fábrica del señor Carrillo y sólo exigía que yo se lo manifestara por escrito.

Así lo hice el mismo día, o sea el 27 de Abril último, y rogaba en el mismo escrito al señor Concepción ordenara o autorizara a las trabajadoras de esta fábrica para que se reintegrasen a sus trabajos.

A pesar de eso, al día siguiente vuelve a llamarme el señor gobernador civil porque tenía en su poder un oficio, firmado por don Sixto Concepción, declarándome el boicot. Ante el señor gobernador justifiqué mi actitud, corroborado todo por el presidente de los fabricantes, señor Moreno Miranda, por el señor Carrillo, que confirmó por teléfono al señor gobernador la solución dada al asunto. A esta conferencia asistió don Sixto Concepción y del despacho del señor gobernador salimos, yo satisfecho por lo que hice en favor de obreras sin trabajo y los demás conformes con mi actuación.

Pero al día siguiente me veo nuevamente sorprendido al leer un oficio que don Sixto Concepción remitió a la delegada de mi fábrica, amenazando con dar de baja a todas las operarias que en el plazo de diez horas no abandonaran el trabajo. Hay que advertir que este oficio tiene fecha 28, es decir, redactado poco antes o poco después de la conferencia celebrada en el despacho del señor gobernador civil, durante la cual don Sixto Concepción mostró su conformidad al ingreso de aquellas operarias en la fábrica de don Angel Carrillo.

Daré conclusión a estas líneas con las siguientes afirmaciones. Yo aseguro que todas las exoperarias de mi fábrica tienen ocupación en la actualidad. Aseguro también que la cuestión se ha agudizado, no por diferencias entre los trabajadores y el patrono, sino porque el señor Concepción está molesto por un recado que yo le mandé diciéndole que en los disgustos entre él y yo sólo nosotros debíamos intervenir y no era lógico meter a los obreros en estas andanzas.

Prueba de lo anterior es que el sábado por la tarde me visitó un compañero fabricante proponiéndome escribir una carta a don Sixto Concepción, en la que yo le pidiese permiso para poder embarcar para la Compañía Arrendataria de Tabacos. Ya se comprenderá que mi contestación había de ser negativa y lo que se pretende, valiéndose de la situación de los obreros, es humillarme. Y a eso no hay derecho, y aunque lo hubiera, yo no lo soportaría.

Y ahora un consejo a los obreros típerfeños de un amigo leal: Tenéis en vuestras agrupaciones una cantera inagotable de capacidades para dirigiros en cuanto os pueda ser beneficioso. No debéis echarlos a un lado, sino al contrario, alentarlos evitando el contacto con los que, por estos o los otros motivos, os llevan constantemente al fracaso, como sucede en el caso que nos ocupa.

Y termino estas explicaciones con la manifestación de que todo lo dicho lo puedo probar documentalmente, ya que obran en mi poder los oficios suscritos por don Sixto Concepción y copias de los que he enviado tanto a éste como al presidente del Sindicato Industrial de Fabricantes de Tabacos de Tenerife.

Fernando FRANQUET.

Santa Cruz de Tenerife, 3 Mayo 1932.